

ÉCOLE MATERNELLE DE GEUDERTHEIM
81 rue du Général de Gaulle
67170 GEUDERTHEIM
03 88 51 00 70
ce.0670302p@ac-strasbourg.fr

Procès-verbal du conseil d'école du 20 juin 2023

Début de séance à 20 h

Présents :

Enseignantes : Cynthia STREIT, Belinda KUHN, Louise VOSDOGANIS, Émilie HOENEN
Représentants de la mairie : Pierre GROSS, maire de la commune, Michel URBAN, conseiller municipal
Représentants des parents d'élèves titulaires : PEEP : Lucie RUH
Représentants des parents d'élèves suppléants : PEEP : Mélissa PATIENT
Vivre l'École : Natacha KOMELI
Excusés : Iseline WINDSTEIN

PRÉAMBULE

➤ **Désignation du secrétaire de séance**

Association PEEP : Patient Mélissa

➤ **Approbation du procès-verbal du conseil d'école du 3^e trimestre de l'année dernière**

VOIX POUR	VOIX CONTRE	ABSENTIONS
9	0	0

➤ **Adoption de l'ordre du jour**

VOIX POUR	VOIX CONTRE	ABSENTIONS
9	0	0

1. VIE SCOLAIRE

➤ **Animations passées et à venir**

- Initiation à l'alsacien :

Les élèves de Grande Section de maîtresse Bélinda et maîtresse Louise ont pu participer à 10 séances d'alsacien avec Manon ZINCK. Ces 10 séances ont abouti à un spectacle présenté aux autres élèves de l'école. Les thèmes abordés étaient la météo, les couleurs ainsi que l'album « La moufle ». Ces séances seront renouvelées l'année prochaine à partir de janvier pour les élèves de Grande Section.

- Chasse aux œufs à la Résidence pour Seniors :

Le lundi 3 ou le jeudi 6 avril, les enfants de l'école se sont rendus à la résidence pour seniors le *Moulin de la Zorn* afin de faire une chasse aux œufs de Pâques. En échange d'un sachet rempli de chocolats décoré par les résidents, les élèves ont apporté une œuvre d'art qui décore dorénavant les différents lieux de vie de la Résidence. Un partenariat avec la résidence est envisagé pour renouveler ce genre d'expérience.

- Le *Vaisseau* :

Le mardi 23 mai dernier, toutes les classes de l'école se sont rendues en bus jusqu'au *Vaisseau* à Strasbourg pour y passer la journée. En petits groupes et guidés par les enseignantes, les Atsems et les parents accompagnateurs, les enfants ont pu explorer les différents espaces intérieurs, manipuler, construire et découvrir toutes sortes d'activités sur le thème du corps humain, de la lumière, de l'eau... Ils ont également pu profiter de l'espace extérieur en parcourant le jardin (labyrinthe, ruche etc.).

À midi, ils ont profité d'une pause déjeuner pour partager leur pique-nique tous ensemble et ont joué sur les petits espaces de jeux extérieurs avant de reprendre le bus pour le retour à l'école.

Nous tenions à remercier tous les parents volontaires qui ont pu nous accompagner durant cette journée riche en expérimentation et en découvertes.

➤ Échange GS/CP

Nous organisons un échange GS-CP le vendredi 23 juin après-midi. Cet échange permet aux élèves de grande section de visiter les locaux de l'école élémentaire et d'avoir un premier contact avec un enseignant de CP.

L'échange est organisé en deux temps :

Tout d'abord, il y aura un temps d'échange entre les élèves de GS et de CP. Les élèves et les enseignants de CP seront accueillis dans les 2 classes de GS. Les élèves de CP auront le plaisir de lire un petit texte aux élèves de GS et les élèves de GS prépareront quelques questions à poser aux CP. Cet échange sera l'occasion de dissiper certaines craintes.

Puis, les élèves de GS se rendront à l'école élémentaire avec les enseignants de CP pour visiter l'école, la classe de CP et échanger avec les enseignants de CP. Pendant ce temps, les élèves de CP resteront avec les enseignantes de maternelle et pourront retrouver quelques jeux de maternelle.

En fin d'après-midi, les élèves de GS reviendront à l'école maternelle et les élèves de CP retourneront dans leur classe. De retour en classe, les élèves de GS pourront échanger sur ce qui est semblable et différent par rapport à la maternelle et ce qu'ils ont aimé ou pas.

- Portes ouvertes et kermesse de l'école, remise des diplômes pour les grandes sections :

Le vendredi 30 juin, les élèves de grande section auront la chance de se voir remettre des diplômes de fin de maternelle par les élèves de CM2 ainsi qu'un livre offert par la PEEP. Après cela et à partir de 14 h 30, tous les enfants de l'école participeront aux différents jeux de kermesse proposés. Les enfants de petite section faisant la sieste à la maison auront la possibilité de revenir ce jour à 14 h 30 (l'entrée se fera par la porte principale de l'école à cette heure-ci

uniquement) ou à partir de 15 h 45 avec leurs parents. Ceux qui font la sieste à l'école participeront avec les autres élèves de l'école à partir de 14 h 30.
À partir de 15 h 45, **sous la responsabilité de leurs parents ou du périscolaire**, les enfants pourront continuer à jouer et faire visiter l'école et le périscolaire à leurs parents.
Une première carte gratuite de 12 jeux sera distribuée à tous les enfants de l'école. Les suivantes seront payantes au tarif de 1 €/carte.
Une vente de boissons et de gâteaux sera également proposée à partir de 16 h.
Seuls les futurs élèves de petite section, les enfants scolarisés à l'école et leurs frères et sœurs scolarisés à l'école élémentaire pourront participer aux différents jeux.

Nous remercions d'ores et déjà tous les parents qui vont s'investir dans cette kermesse, M. WILLEMANN de nous offrir les briques de jus de fruits, Mme JERJIR et Optical Center pour nous avoir offert des lunettes de soleil pour les récompenses ainsi que les deux associations pour leur aide précieuse.

➤ **Sorties de fin d'année**

Le jeudi 6 juillet, les enfants de la classe de maîtresse Émilie feront un pique-nique puis une après-midi récréative dans les champs.
Les grands de maîtresses Louise et Bélinda feront une balade dans le village.
Le vendredi 7 juillet, nous organiserons un goûter de fin d'année subventionné par la coopérative scolaire.

➤ **Effectifs et répartitions des élèves pour l'année 2023/2024**

Il y a 101 enfants inscrits pour l'année scolaire 2023/2024 répartis comme suit :

- 40 petites sections
- 27 moyennes sections
- 34 grandes sections

Afin de respecter les directives concernant le nombre d'enfants maximal dans les classes comportant des grandes sections et les prérogatives concernant les classes de PS/GS, les répartitions pour l'année prochaine se feront comme ceci :

Il y aura une classe avec 27 PS (Émilie HOENEN) une classe de 26 PS/MS (Cynthia STREIT) avec 13 PS et 13 MS, une classe de 24 MS/GS (Belinda KUHN) avec 14 MS et 10 GS et une classe avec 24 GS. Un décroisement avec les MS de Belinda KUHN est prévu tous les après-midis avec Émilie HOENEN.

Vu le nombre très important d'enfants dormant à l'école l'année prochaine, les petites sections feront la sieste dans la classe d'Émilie HOENEN (au moins 1 fois par semaine), qui prendra en charge les moyennes sections dans la salle de peinture/bibliothèque.

➤ **Équipe pédagogique pour l'année 2022/2023**

Mmes STREIT, KUHN et HOENEN seront toujours en poste à la rentrée, ainsi que les Atsem Elsa JOACHIM, Véronique DÉMOULIN et Patricia PAULEN. Eda KIEFFER, qui était en congé parental, reprendra son poste d'Atsem à la rentrée.

Mme STREIT travaillera avec Mme KIEFFER, Mme KUHN avec Mme DÉMOULIN et Mme HOENEN avec Mme PAULEN. Mme JOACHIM travaillera dans la classe de GS avec le nouvel enseignant. Nous ne savons pas à l'heure actuelle qui sera nommé à ce poste.

➤ **Pause méridienne**

Les enseignantes souhaitent savoir quelles sont les raisons qui poussent les parents d'élèves à demander de rallonger de 15 minutes la pause méridienne (le début des cours se ferait à 13 h 30 au lieu de 13 h 15 et la fin des cours se ferait à 16 h au lieu de 15 h 45). Les enseignantes mettent en avant le fait que cela décalerait la sieste des petits déjà bien fatigués et la concentration demandée aux élèves d'APC pourraient, d'après elles, s'en trouver plus difficile.

Les parents d'élèves soulignent le fait que la pause méridienne est courte pour avoir le temps de récupérer les enfants, de les faire manger, de leur permettre de se reposer avant de les ramener à l'école pour les cours de l'après-midi. Cela permettrait peut-être aussi aux parents de se déplacer plus facilement à pied.

Un sondage sera proposé aux parents pour voir l'utilité de cette démarche et la question sera réétudiée l'année prochaine.

2. HYGIÈNE SCOLAIRE ET SÉCURITÉ

➤ **Bilan PPMS Risque Majeur : Séisme.**

Le jeudi 15 juin, nous avons réalisé notre plan particulier de mise en sécurité en cas de séisme. Puisqu'il s'agit d'un risque non prévisible, aucune alarme n'a été déclenchée. Il s'agissait uniquement de donner l'alerte en classe et de se cacher 5 minutes sous les tables, en attendant la fin des secousses.

Aucun problème n'a été détecté. Tout s'est passé dans le calme.

➤ **Bilan de l'exercice incendie du 3^e trimestre.**

Le 2^e exercice incendie obligatoire s'est déroulé le 9 juin. Nous avons décidé de faire sonner l'alarme pendant la sieste des petits afin de s'assurer que nous gérons l'évacuation des locaux même dans ce cas de figure.

Pour ce deuxième exercice, seuls les enseignants étaient au courant. Nous avons déclenché l'alarme à 14 h 45 (heure habituelle de réveil pour les petits). Globalement, l'évacuation des locaux s'est déroulée dans le calme, sans incident. Seuls les PS étaient déstabilisés et paniqués vu la « violence » du réveil. Cependant, toute l'école a été évacuée en moins de 3 minutes.

Il a été souligné par les enseignantes que l'évacuation des classes de Cynthia STREIT et Émilie HOENEN posait question car en cas d'incendie, elles et leur classe pourraient se retrouver dans le jardin pédagogique sans véritable issue.

➤ **Mise à jour du Document Unique d'Évaluation des Risques**

Le document unique sert à prévenir des risques que peuvent encourir les usagers et le personnel de l'école.

Outre l'absence de dispositifs anti coupe doigts au niveau des portes du bureau, de la salle de sieste et des portes extérieures et les arbustes bordant la cour de récréation, aucun autre risque

n'a été identifié à ce jour. Ce document a été envoyé au conseiller prévention de l'Académie et a été complété conjointement avec M. le Maire.

3. UTILISATION DES MOYENS ALLOUÉS À L'ÉCOLE

➤ Budget coopérative scolaire (COOP)

Depuis le dernier conseil d'école, la coopérative a financé des tampons encreurs pour les carnets de réussites (89,16 €), les lots pour les récompenses de la kermesse à hauteur de 197,40 € et 27,98 € pour compléter le matériel nécessaire pour les jeux pour la kermesse. Chaque classe a également utilisé son budget pour fournir les chocolats pour Pâques, les différents élevages en classes et le matériel nécessaire à la réalisation des cadeaux pour la fête des mères et des pères.

➤ Budget Mairie

À la suite du dernier conseil d'école, il restait 3 558,89 € sur le budget alloué par la mairie. Nous avons utilisé 350 € pour financer les bus pour nous rendre au *Vaisseau*, 542,40 € pour l'achat de nouveaux lits pour les petits et nous passerons une nouvelle commande de peinture et de matériel pour les arts plastiques début juillet pour l'année scolaire 2023/2024.